



座談会の様子

ることで、不安なことが少しずつ解消され、暮らしやすくなると思います。

**蓉子** わたしも、職場などを通して、日本人や外国出身の友だちがたくさんできて、津山に来て良かったと思っています。そのおかげで、さらに生活が楽しくなったように思います。毎日が楽しいですよ。

**市長** 交流の場が必要だという思いがよく分かりました。外国出身の人同士のみならず、日本人と外国出身の人同士が交流できる場が持てるよう、取り組んでいきたいと思っています。



津山市長 宮地昭範

**市長** さて、皆さんから津山に対するお話をお聞きしましたが、思っていたより津山は住みやすいということでしょうか。

**3人** そうですね。

**市長** 津山市に好意的な印象を持っておられて、大変うれしいです。津山の魅力の情報発信や交通マナー、交流の場など津山に住んでみて思うことをお聞かせいただきありがとうございます。

津山市が市町村合併をして10年が経つ間に、人口が約7千人減少しました。あらゆる施策を講じて、人口減少と少子高齢化を食い止め、人口構造を維持して、まちの活性化に努めていく必要があります。この津山を「住んでみたい」「住み続けたい」「誇りに思える」という魅力あるまちにしていきたいため、外国出身の皆さんからの視点を大切にしながら、今後のまちづくりを生かしていきたいと思っています。

魅力ある  
まちづくりに向けて

**蓉子** 今では市内に、たくさん外国出身の人が住んでいると思いますが、津山城（鶴山公園）や衆楽園などの名所、ホルモンうどんのような名物など、津山の情報をもっと多くの外国出身の人に知ってもらえると良いですね。その魅力に引かれて、さらに多くの外国出身の人が津山を訪れたり、住んだりしてくれるようになれば良いと思います。

わたしが津山で好きなところは、山です。生まれ故郷には、山があまり無いので、山並みや木々が生い茂る自然、そして空気がとてもきれいなところが魅力を感じています。その魅力に引かれて登山をよくしています。今後、黒沢山や神南備山などに登る予定です。こういった自然環境も津山の魅力の一つなので、いろいろな情報を発信してください。

**市長** 外国の人たちにも津山のことを知ってもらえるよう、観光名所や暮らしなどの情報をもっと発信しなければいけませんね。



嶋津蓉子さん

津山が良くなつて  
いくためには？

津山の魅力を  
もっと情報発信して！



トーマス・グーさん

交通マナーをもっと  
良くしたほうが良い！

**トーマス** 交通マナーが良くなればと思います。わたしは、日本の運転免許を持っていないので、自転車に乗るのに遭いそうになりました。

真っ直ぐな道を自転車ですべて走っていると、後ろから来た自動車は追い越してすぐ、わたしの走っている左側のお店の駐車場に入ろうと、急にわたしの目の前に曲がってきました。

そしてわたしに気付いた運転手が急ブレーキをかけて停車しました。とてもびっくりして、怖かったです。自転車に乗っている人にも優しいまちであってほしいです。

**市長** 交通マナー全体を良くしていきたいですね。



市役所付近の交差点を移動するトーマスさん

あなたの夢は何ですか？



子育てが落ち着いたら、日本語や日本料理、日本文化などいろいろな種類の習い事に行きたいです。そして、料理を提供するお店をやりたいです

アメリカで教師になろうと思っていましたが、日本でさまざまな経験をして、運動関係の指導にも興味が出てきました。日本かアメリカで、運動トレーニング指導の専門的職業（パーソナルトレーナー）に就いてみたいです



本日は、ありがとうございました。皆さん、夢に向かって頑張ってください

現在、日本語能力検定1級の合格を目指して勉強しています。合格したら、日本語の通訳士をしたいです。できれば、2020年に日本で開催される東京オリンピックで、日本語の通訳士として参加したいです



**市長** 友だちをつくるきっかけの場として、交流の場があればとても良いと思います。悩みごとなどを相談したり、相談されたりする友だちができていいですね。

**市長** 友だちをつくるきっかけの場として、交流の場があればとても良いと思います。悩みごとなどを相談したり、相談されたりする友だちができていいですね。

**フィン** 津山の人は親切で優しいと思っています。わたしを外国の人という目で見ず、温かく接してくれています。ただ、津山に来て1年ぐらいは友達がいなくて、交流の場も無かったので、辛く寂しい思いをしました。日本人と外国出身の人の交流の場があったらいいなと思っています。

例えば、文化祭などの場で、日本人も外国出身の人もいろいろな演奏や演劇などのパフォーマンスをする面白いのではないかと思っています。

わたしはバリダンスをしているので、公民館の文化祭やクリスマス会などでボランティアとしてダンスを披露することがあります。バリダンスを珍しがられ「インドネシアのダンスはこういうダンスなのですね」とか、「ハワイアンダンスもできますか」などと、声を掛けられます。その国の文化や特色に興味を持っていてくれる人もいます。思うので、それが交流のきっかけになればと思います。外国出身の人も住みやすいまちになってほしいですね。



北野フィンさん

日本人と外国出身の人の  
交流の場が必要！